

Fecha <b>13.11.2024</b>	Sección <b>Primera-Opinión</b>	Página <b>10</b>
----------------------------	-----------------------------------	---------------------



Fíjese, amable lector, en los datos: al año, consumimos en México un millón de toneladas de frijol, pero únicamente se producen en el país 700 mil toneladas. Ello se debe a que miles de campesinos han abandonado sus tierras por falta de semilla mejorada.

Una de las urgencias que hoy enfrenta el mundo es la alteración de los ciclos agrícolas, lo que ha obligado a los organismos internacionales y a los países productores de granos y alimentos a buscar soluciones a fin de enfrentar, por un lado, el déficit hídrico y, por el otro, los efectos causados por el cambio climático y sus consecuencias devastadoras en amplias zonas del planeta.

En México, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural tiene programas como Fertilizantes para el Bienestar, Precios de Garantía, Bienpesca, Abasto Rural y Abasto Social de Leche, entre otros. Asimismo, el programa Producción para el Bienestar ha aumentado sus apoyos a los campesinos este año con montos que van desde los 6 mil 200 hasta los 24 mil pesos anuales.

Recientemente, se sumó otra medida con la reactivación de un viejo programa implementado por el PRI en 1961, llamado Productora Nacional de Semillas (Pronase), y actualmente llamado Productora de Semillas del Bienestar. Para efectos prácticos, es exactamente lo mismo: apoyar los cultivos básicos como el frijol y recuperar la autosuficiencia de esa leguminosa que, por décadas, ha sido el alimento básico en la dieta de los mexicanos.

Fíjese, amable lector, en los datos: al año, consumimos en México un millón de toneladas de frijol, pero únicamente se producen en el país 700 mil toneladas. Ello se debe a que miles de campesinos han abandonado sus tierras por falta de semilla mejorada. Por ejemplo, en Zacatecas se cosechan, en promedio, 227 mil toneladas de frijol, pero es necesario producir, por lo menos, 156 mil toneladas adicionales para ser autosuficientes, por lo que los gobiernos, tanto federal como estatal, entregarán 544 toneladas de semilla con un valor de cerca de 16 millones de pesos para casi 4 mil productores. Exactamente el mismo esquema de hace casi 65 años. Bien dicen que “no hay nada nuevo bajo el sol”.

**DENUNCIAN IRREGULARIDADES EN EL METRO DE LA CDMX**  
Nos informan que Edgardo Cerda Martínez, exaspirante a la alcaldía Cuauhtémoc, ha denunciado en sus redes sociales la existencia de un grupo liderado por Raúl Martínez Herrera e Iván Magaña, el cual se dedica a la venta y reventa ilegal de espacios comerciales en el Metro. Nos señalan que esta forma de operar ha sido denunciada también por otros comerciantes que afirman que este grupo ha buscado extorsionarlos. Por su parte, el excandidato refiere la existencia de una campaña de desprestigio en la que Mar-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2  
\$ 46150.00  
Tam: 325 cm2

Fecha <b>13.11.2024</b>	Sección <b>Primera-Opinión</b>	Página <b>10</b>
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

tínez Herrera y Magaña han recurrido a tácticas de intimidación, campañas negativas e, incluso, manifestaciones “montadas” con “acarreados” para frenar su compromiso con el emprendimiento, la creación de empleos y su alianza con los nuevos liderazgos en la CDMX. Cerda sostiene que Martínez Herrera y Magaña, en colusión con exfuncionarios del Metro, cometen despojos ilegales de espacios comerciales, eliminando una fuente de ingreso diario para decenas de familias. En su denuncia pública, Cerda Martínez responsabiliza a este grupo de cualquier daño que pudiera sufrir su familia y pide la intervención de las autoridades para detener estas prácticas ilícitas que buscan acumular poder económico a costa de perjudicar a los buenos comerciantes.

#### NUEVOS PARADIGMAS LABORALES

Visionaria ante el momento que hoy vivimos después del confinamiento a que nos obligó la pandemia de 2020, Laura Hernández Ledezma, lideresa del Sindicato de Trabajadores del Transporte y de la Construcción de la República Mexicana (SITRAM), constituyó, a partir de este lunes 11 de noviembre, el Proceso de Certificación de Mujeres Sindicalistas Rumbo al 8 de Marzo (Día Internacional de la Mujer), con la finalidad de coordinar acciones de gestión sindical con base en Contratos Colectivos de Trabajo (CCT) y desarrollar estrategias de negociación con los trabajadores y el representante legal de las empresas, asesorar a los agremiados con base en su contrato y dar seguimiento a las necesidades de los trabajadores agrupados en una organización sindical.